



**Exposition**

**« Jusqu'à l'égalité »**

**Livret de présentation**



**Jusqu'à l'égalité**

[plan-international.fr](http://plan-international.fr)



## Présentation de l'exposition

L'exposition « Jusqu'à l'égalité » créée par l'ONG Plan International France est un outil pédagogique innovant et percutant pour sensibiliser aux droits des filles.

Son contenu permet, dès le collège, d'aborder cette thématique si importante afin d'informer le plus grand nombre quant à la situation des filles dans le monde.

## Publics visés

L'exposition est conçue pour être transversale et inclusive, adaptée à différents niveaux d'âge et types de structures. Elle peut être utilisée dans :

- Les établissements scolaires.
- Les structures socio-culturelles.
- Les médiathèques et bibliothèques.
- Les collectivités territoriales.
- Les associations de jeunesse et d'éducation populaire.

## Objectifs pédagogiques

Ce dispositif vise à :

- Informer sur les violations spécifiques des droits des filles dans différents contextes (accès à l'école, mariage précoce, violences sexistes, santé menstruelle, etc.).
- Faire réfléchir sur les causes profondes des inégalités de genre et les stéréotypes qui les perpétuent.
- Développer l'esprit critique face aux inégalités systémiques.
- Favoriser l'expression, la prise de parole et l'écoute des autres.
- Encourager l'engagement citoyen des jeunes en faveur d'un monde plus égalitaire.
- Valoriser l'éducation, la santé, la liberté de choix et l'accès à l'information comme leviers fondamentaux de changement.



**Jusqu'à l'égalité !**

### Pourquoi les droits des filles ?

Dans de nombreux pays, naître fille reste synonyme de privation, de danger et de discriminations. Les filles sont encore trop souvent confrontées à des réalités violentes et injustes : abandon scolaire, mariages précoces ou forcés, précarité menstruelle, cyberharcèlement, exploitation domestique, absence de liberté de choix...



## Contenu de l'exposition

L'exposition « Jusqu'à l'égalité » aborde dans un premier temps le contexte général des droits des filles : des chiffres internationaux aux chiffres français, en passant par la particularité des situations d'urgence. Elle précise également comment et pourquoi la Journée internationale des droits des filles a été créée par l'ONU grâce au plaidoyer de Plan International.

Puis, 6 thématiques sont abordées plus en profondeur. Il s'agit

- **Des mariages d'enfants**
- **De l'excision**
- **Du droit à l'éducation**
- **Des règles et la santé menstruelle**
- **De la sécurité en ligne**
- **De la justice climatique**

Ces six thèmes sont au cœur des actions menées par l'ONG Plan International à travers ses différents programmes.

## Comment l'utiliser ?

L'exposition peut être installée dans une grande diversité de lieux publics : établissements scolaires, grilles de parc, mairies, maisons de quartier, locaux associatifs, etc.

Accessible à tou·tes, des collégien·nes aux adultes, elle constitue un support idéal pour sensibiliser votre public aux droits des filles et susciter des échanges autour de l'égalité de genre à l'échelle mondiale. Elle s'intègre parfaitement dans des projets éducatifs et citoyens : parcours citoyen, semaine de l'égalité, etc. Elle est tout particulièrement pertinente dans le cadre de la **Journée internationale des droits des filles**, qui a lieu chaque année le 11 octobre.

## Informations pratiques

L'exposition est disponible :

- Sur commande auprès de Plan International France
- Avec la possibilité d'ajouter :
  - un dossier pédagogique complet
  - un atelier participatif clés en main
  - des ressources complémentaires (vidéos, podcasts, livrets, affiches...)

En commandant l'exposition, vous en devenez propriétaire. Vous pourrez la réutiliser comme bon vous semble (8 mars, 25 novembre et autres journées de sensibilisation...).

Vos seuls frais sont les frais d'impression et de livraison de l'exposition. Plan International France vous propose de passer par son imprimeur partenaire.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter.

**A2 – petit format**

59.4 x 42 cm

**A1 – moyen format**

84.1 x 59.4 cm

**A0 – grand format**

118.9 x 84.1 cm

## Des questions ?

### Contactez-nous !

[emma.toussaint@plan-international.org](mailto:emma.toussaint@plan-international.org)

**Le 11 octobre**  
**la Journée internationale des droits des filles**

Tout a commencé en septembre 1995, pendant la 4<sup>e</sup> Conférence mondiale dédiée aux droits des femmes. Le premier texte international qui met en avant l'importance du respect des droits des filles est alors adopté : la Déclaration de Beijing et son Programme d'actions pour l'égalité de genre.

Pour inscrire véritablement et durablement ce combat dans les consciences, Plan International effectue alors un travail de plaidoyer et obtient de l'ONU la création de la Journée internationale des droits des filles. Elle a lieu tous les 11 octobre, avec une première édition en 2012.

Chaque année, cette date est l'occasion de se mobiliser et de rappeler que les droits des femmes commencent par le respect des droits des filles !

**PLAN INTERNATIONAL**  
Jusqu'à l'égalité

# Quelques exemples de panneaux



## Pas d'égalité sans **abolition des mariages d'enfants**

En situation de crise humanitaire, cette pratique est évitable. Le mariage d'enfants constitue une **violation des droits humains**, notamment le droit à l'éducation. Il prive les filles de leur enfance et les expose aux dangers, aux mariages arrangés, à l'exploitation, aux grossesses précoces ou non désirées, et tous dommages à long terme.

Dans le monde, beaucoup de parents continuent de marier leurs filles mineures à cause de la **pauvreté** et des **normes culturelles**.

En situation de pauvreté, les filles sont parties prenantes comme un fardeau économique pour leur famille et leur bien-être n'est pas une priorité.

**PLAN**  
INTERNATIONAL  
Jusqu'à l'égalité



## Parce que **chacun·e a droit à son enfance !**

Chaque fille a le droit de **avoir son enfance** sans le voir imposer une vie corvée à laquelle elle n'a jamais consenti.

Un site paysan des Philippines, où près d'1 fille sur 4 est mariée avant l'âge de 18 ans, s'est engagé en 2022. L'ONG **Interdisait les mariages d'enfants**.

Cette initiative est le résultat d'une longue mobilisation menée par Plan International, en collaboration avec les femmes communautaires, les autorités locales, et d'autres acteurs et actrices de la société civile. Ce mouvement s'est concrétisé en mariages et enfants au Pérou en 2023 et au Sierra Leone en 2024, grâce notamment au plaidoyer de Plan International.

Source : La carte mondiale des mariages d'enfants, UNICEF, 2023.

**PLAN**  
INTERNATIONAL  
Jusqu'à l'égalité



## Pas d'égalité sans **droit à la scolarité**

Une **fille éduquée** a beaucoup plus de chances de sortir de la pauvreté et de faire entendre sa voix.

Priver une fille d'école, c'est la priver de mille opportunités de vivre la vie qu'elle a choisie. C'est aussi priver sa communauté de son potentiel et l'empêcher de participer au développement de son pays.

**PLAN**  
INTERNATIONAL  
Jusqu'à l'égalité



## Parce que **l'accès au savoir est un droit fondamental !**

Grâce à ses programmes d'accès à l'éducation et à la formation professionnelle comme ATOC, BASE ou encore SAKIRAM, l'ONG Plan International France soutient concrètement la **scolarisation des filles** via la sensibilisation des communautés, la distribution de fournitures et de bourses scolaires, la formation des enseignants et la réhabilitation des infrastructures, le retour à l'école, et l'appui à l'insertion professionnelle.

**PLAN**  
INTERNATIONAL  
Jusqu'à l'égalité

## Qui sommes-nous ?

Membre du réseau mondial Plan International, l'ONG Plan International France agit aux côtés des filles pour faire respecter leurs droits et atteindre l'égalité.

Depuis 1993, Plan International France agit dans le monde pour mettre en place des programmes en contexte de développement et d'urgence pour lutter contre les inégalités auxquelles les filles, et plus largement tous les enfants, restent confrontés. Ces programmes mettent en œuvre des solutions durables, co-construites avec les communautés et partenaires locaux. L'ONG mène également, en France, un travail de plaidoyer auprès des décideur·ses politiques et de sensibilisation auprès du grand public.

Pour atteindre l'égalité, l'ONG Plan International France peut compter sur une communauté fidèle et engagée de près de 40 000 donateur·rices, et sur le soutien de bailleurs institutionnels et de mécènes.



Jusqu'à l'égalité

[plan-international.fr](http://plan-international.fr)

